

- d. Membangun dan memperkuat kerjasama dengan berbagai pihak, dalam dan luar negeri.

- **Tujuan Program Studi Ekonomi Syariah**

- a. Menghasilkan sarjana yang menguasai ilmu ekonomi Islam secara komprehensif.
- b. Menghasilkan Sumber Daya Manusia yang memiliki karakter dan jiwa kewirausahaan.
- c. Mengembangkan metode pembelajaran aktif *learning* didukung dengan sarana dan prasarana yang memadai dan manajemen modern.
- d. Menghasilkan penelitian dalam bidang pengembangan teori, kebijakan, sistem, praktik ekonomi dan keuangan Islam.
- e. Sosialisasi dan edukasi Ekonomi Syariah kepada masyarakat dan pihak-pihak terkait.
- f. Mengembangkan model ekonomi umat dalam bentuk lembaga keuangan mikro syariah untuk menumbuhkan bisnis berbasis syariah.
- g. Melakukan kerjasama dengan instansi pemerintah dan swasta dalam memperkuat pendidikan pengajaran, penelitian dan pengabdian pada masyarakat dalam bidang Ekonomi Syariah.

9	Puji Auliya Rahman	Sangat termotivasi
10	Miftakhur Rizkiyah	Termotivasi
11	Rahmawanti Azizah	Termotivasi
12	Ainin Qomariyah	Cukup termotivasi
13	Yualif Afidah	Termotivasi
14	Ika Agustina	Cukup termotivasi
15	Mohammad Ali Fakhri	Sangat termotivasi
16	M. Abidul Mursyid	Cukup termotivasi
17	Siti Hafidhotul Ilma	Termotivasi
18	Wahyu Sri Hakiki	Cukup termotivasi
19	Riska Nurkasih	Termotivasi
20	Riris Wanda Yanik	Sangat termotivasi
21	Riyananta Kumalasari	Termotivasi
22	Alif Kholifah	Cukup termotivasi
23	Fajar Bagus Fambudi	Termotivasi
24	Mikhmidati Farhan	Sangat termotivasi
25	Kidung Abdullah	Termotivasi
26	Lutfan Andy	Cukup termotivasi
27	Ainun jariyah	Termotivasi
28	Khoirul Rozikin	Sangat termotivasi
29	Reza Pahlawan	Termotivasi
30	Triana Aprilia RMW	Sedikit termotivasi

business day yang diajarkan dalam matakuliah kewirausahaan merupakan proses pemasaran dari produk yang telah diciptakan oleh beberapa kelompok mahasiswa program studi Ekonomi Syariah.

Model *business day* juga tidak jauh beda dengan bazar (lomba dan pasar). Adapun yang menjadi perlombaan adalah kekreatifan dan keinovasian dalam menciptakan suatu produk baru. Lomba tersebut di maksudkan agar mahasiswa yang berprofesi sebagai penjual dalam *business day* lebih bersemangat untuk menaikkan tingkat kualitas barang yang di perjual belikan oleh masing masing kelompok. Sehingga akan membawa dampak positif bagi penjual juga pembeli. Sedangkan pasar adalah yang menjadi tempat transaksi jual beli. Dimana di dalam *business day* terjadi proses pemasaran yang mengakibatkan terjadinya transaksi jual beli dari produk yang dipasarkan oleh beberapa kelompok mahasiswa.

Hal tersebut sesuai dengan hasil wawancara peneliti dengan Widiyanti mahasiswa program studi Ekonomi Syariah, yaitu: “model *business day* sebenarnya sama halnya dengan bazar. Mengapa demikian? Karena dalam *business day* ada perlombaan yaitu perlombaan untuk berwirausaha sebaik mungkin. Dan dinamakan pasar karena juga ada yang menjual dan ada yang membeli”.

Hal serupa juga dikemukakan oleh Zahrotin mahasiswi kelas ES E angkatan 2011, yaitu:

“ya intinya, model *business day* yang diajarkan dalam matakuliah kewirausahaan itu kita disuruh berjualan. Namun, produk yang dijual merupakan hasil dari kreasi kita. Modalnya juga kita kumpulkan sendiri, yang didapat dari sumbangan anggota

Setelah melakukan *business day* mahasiswa Ekonomi Syariah juga diharapkan bisa menguasai dibidang manajemen pemasaran. Karena Pemasaran merupakan fungsi kesuksesan dalam bisnis yang berhubungan langsung dengan konsumen.

Kesuksesan perusahaan banyak ditentukan oleh prestasi dibidang pemasaran. Pemasaran merupakan proses mempelajari kebutuhan dan keinginan konsumen, dan memuaskan konsumen dengan produk dan pelayanan yang berkualitas dan pada harga yang kompetitif. Penerapan pemasaran di perusahaan satu dengan lainnya dapat berbeda-beda.

Didalam *business day* sesungguhnya mahasiswa sudah melakukan pemasaran secara langsung. Seperti yang dijelaskan oleh salah satu mahasiswa, yang tidak bisa disebutkan namanya yaitu sebagai berikut:

“Secara tidak sadar sebenarnya kita (mahasiswa Ekonomi Syariah) didalam *business day* sudah melakukan praktik pemasaran. Karena kita pada *business day* dituntut untuk memasarkan produk kita. Juga mencari bagaimana strategi pemasaran yang baik agar produk yang kita jual itu laku dan diminati oleh semua kalangan. Yang dimaksud Pemasaran disini adalah suatu sistem keseluruhan dari kegiatan bisnis yang misalnya ditujukan untuk merencanakan, menentukan harga, mempromosikan dan mendistribusikan barang atau jasa”.

Sedangkan yang dimaksud dengan manajemen pemasaran adalah analisis, perencanaan, pelaksanaan dan pengendalian atas program yang dirancang untuk menciptakan, membentuk dan mempertahankan

Pada semester empat tahun 2013 peneliti mengikuti matakuliah kewirausahaan. Dalam matakuliah tersebut dituntut untuk melakukan praktik berwirausaha yaitu *business day*.

Setelah melakukan *business day* peneliti cukup termotivasi untuk berwirausaha. Karena pengalaman yang didapat dengan terjun langsung ke lapangan meski hanya dalam lingkup kampus UIN Sunan Ampel sangat memotivasi peneliti untuk melanjutkan usaha yang dilakukannya pada *business day*.

Pengalaman yang didapatkan di *business day* antara lain: melatih keterampilan berkomunikasi dengan konsumen dalam memasarkan produk, belajar mengenal segmen pasar yang dituju, melatih bekerjasama dengan orang lain, dan lebih memahami pentingnya merk agar mudah dikenal konsumen.

Informan dengan nama Maulidia program studi Ekonomi Syariah kelas ES E mengemukakan pendapatnya mengenai motivasinya setelah mengikuti *business day*.

“Setelah mengikuti matakuliah kewirausahaan dan *business day* saya sangat termotivasi untuk menjadi seorang wirausaha. Karena saya dapat belajar dan tau bagaimana proses untuk membuat usaha baru. Mulai dari proses produksi, menghadapi resiko, dan melakukan pemasaran produk. Sehingga dapat menambah wawasan saya dalam berwirausaha. Dari *business day* tersebut saya sudah mendapatkan bekal yang cukup untuk memulai wirausaha nantinya. Bagi saya berwirausaha terasa lebih menarik setelah mencoba melakukan praktik berwirausaha. Saya yakin semua mahasiswa program studi Ekonomi Syariah yang sudah menerima matakuliah kewirausahaan dan melakukan praktik *business day* merasakan hal yang sama dengan apa yang saya rasakan. Apalagi

menjalankannya, serta mengajarkan untuk menghitung kelayakan suatu bisnis untuk dijalankan.

Ali Fakhri juga menceritakan pengalaman yang didapatnya dalam *business day*. Antara lain berintraksi dengan orang lain untuk promosi produk, promosi tersebut dilakukan semenarik mungkin, sehingga dapat menarik hati konsumen untuk mencoba produk yang dijualnya. Tetapi tetap diimbangi dengan kualitas produk yang bagus agar konsumen selanjutnya dapat loyal terhadap produk yang ditawarkan.

Seperti halnya Maulidia dan Mohammad Ikhsan Ia juga Cukup termotivasi untuk berwirausaha setelah mengikuti *business day* karena dalam *business day* tersebut ia belajar langsung mengekskusi ide yang dimilikinya. Sehingga dapat belajar bagaimana untuk menjadi wirausaha yang sebenarnya.

Berbeda dengan ungkapan informan sebelumnya, bagi Triana mahasiswa prodi Ekonomi Syariah kelas ES D *business day* tidak terlalu berdampak pada motivasi berwirausahanya. Trianan lebih termotivasi untuk berwirausaha setelah menonton program *young on top*. Setelah menonton film tersebut ia lebih berkeinginan untuk menjadi seorang wirausaha muda yang sukses.